

Caerá el PIB de la región entre 1.5 y 1.8% en 2009 (El Financiero 30/11/09)

Caerá el PIB de la región entre 1.5 y 1.8% en 2009 (El Financiero 30/11/09)(Notimex) Lunes, 30 de noviembre de 2009 México tendrá una contracción de 7%. LISBOA, 29 de noviembre.- El Producto Interno Bruto (PIB) de América Latina caerá entre 1.5 y 1.8 por ciento en 2009, aunque la zona muestra ya signos de recuperación, dijo hoy la secretaria general de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), la mexicana Alicia Bárcena. En la mesa "Perspectivas económicas y financieras I", en el marco del Quinto Encuentro Empresarial Iberoamericano que antecede a la 19 Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado y de Gobierno que dará inicio esta noche en Estoril, Portugal, expuso: México tendrá una contracción de 7 por ciento en 2009, pero Brasil, que pesa cerca de 30 por ciento en la economía del área, favorecerá una mejor situación regional con su buen desempeño. Advirtió, no obstante, que aun cuando puede hablarse ya de recuperación económica, esto no necesariamente se traduce en una recuperación social "y, por lo tanto, hay que hacer el doble de esfuerzo y no bajar la guardia, porque hay una pérdida de capital humano, una pérdida de tejido social". Bárcena aseguró que "hay signos que permiten afirmar, con cierta cautela, que lo peor de la crisis ya pasó". Puso como referencia que el volumen de comercio mundial ha empezado a recobrase, así como los precios de los commodities. "Se está recuperando la producción industrial, y esto implica que puede haber mejoras en el empleo, además de que la prima de riesgo de la región creció menos que en otros episodios críticos." Además, sostuvo, América Latina ha vuelto a tener acceso a los mercados financieros internacionales, luego de un momento de vacío en 2008. Los tipos de cambio se están volviendo a apreciar en algunos países después de las fuertes depreciaciones observadas en la peor fase de la crisis, lo cual puede verse ya en Brasil, Chile, Colombia, Perú y México. En materia de empleo también "hay buenas noticias" en el escenario de crisis económica, pues las previsiones del organismo eran que el desempleo llegaría a 9 por ciento en 2009 y será de 8.5. Con relación a la pobreza del área aseveró que de 2008 a 2009 se incrementó de 180 millones a 189 millones de latinoamericanos, y se prevé que el número de indigentes sea de cinco millones. "La larga historia es que América Latina sigue siendo la región más desigual, con una población muy vulnerable, una pobreza dura y una gran brecha fiscal, porque tributamos bastante poco y muy mal, no lo hacemos con progresividad."